

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Travers Nos Régions

OKOUMI-KASSA: LE COUP DE FOUDRE DE PHILIPPE CORLOBÉ



L'ECOLE primaire d'Okoumi Kassa (lac Avanga) était en fête dernièrement. L'ONG "Les enfants du Lac Avanga", créée en janvier 2022 par Philippe Corlobé, un ressortissant français tombé amoureux de cette contrée située à 2 heures de pirogue de Lambaréné, était à la manœuvre. Ils sont 70 enfants dont 12 internes, à l'école d'Okoumi Kassa. ils viennent aussi des villages voisins que sont: Ossamouedembo, Nkovie, Ndoumbou, Ikassa. Ici, les conditions d'apprentissage sont difficiles: pas d'eau courante, pas d'électricité pour travailler ou lire le soir, etc. La mise en valeur de l'école devrait ramener certains enfants déscolarisés à un suivi éducatif. "L'ONG Les enfants du Lac Avanga est née, en partie, pour y contribuer", confie Philippe Corlobé. Parti de Port-Gentil avec des membres de deux autres ONG : Sensibilisation Santé Sexualité (3S) et Agir pour le Handicap à l'École (AHE), l'ONG visiteuse a offert à Carole, la directrice, aux enseignants, à l'infirmière et aux élèves une fête de fin d'année faite de poésies, de danses, de messages de sensibilisation et de veillées autour du feu. L'école d'Okoumi-Kassa est jumelée, apprend-on, avec l'école de l'hôpital St Louis, dans le 10e arrondissement de Paris.

MITZIC: LES PAPAS HONORÉS PAR LE MAIRE JEAN MVÉ MBA



POUR un premier essai, ce fut une réussite totale. Dans le cadre de la célébration de la fête des pères édition 2022, le maire de Mitzic, Jean Mvé Mba, a organisé un festin en l'honneur des papas de la localité. Ils étaient un peu plus de 200 pères, de tous bords politiques et religieux, à avoir répondu à l'invitation de leur édile. Des moments festifs, mais surtout des retrouvailles entre les uns et les autres autour d'un repas copieux. "C'est un évènement qui n'a jamais eu lieu à Mitzic. Je l'ai initié pour observer la volonté du chef de l'État qui nous recommande le partage et la solidarité (...) Après avoir fêté les mères, il fallait aussi honorer les papas", a confié le maire. Les papas présents n'ont pas manqué de saluer l'initiative du premier magistrat de la ville de Mitzic. Un acte qui a également permis de raffermir des liens entre les fils du département de l'Okano. Rendez-vous a été pris pour l'année 2023. FAE & EBANG MVE

Franceville: mission préparatoire au recensement des Gabonais économiquement faibles



Au terme de la réunion préparatoire sur le recensement des GEF dans le Haut-Ogooué.

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Franceville/Gabon

■ N prélude à l'organisad tion prochaine du 2e ✓ recensement des Gabonais économiquement faibles (RGEF-2), une équipe du ministère de l'Economie et de la Relance a achevé par Franceville une mission exploratoire d'une semaine dans la province du Haut-Ogooué.

Au cours de leur séjour, les experts de la Direction générale de la statistique ont rencontré les autorités administratives, militaires et religieuses du Haut-Ogooué, pour leur faire part de la tenue, avant la fin de l'année 2022, du recensement annoncé, et leur présenter la méthodologie du RGEF-2.

L'opération vise l'actualisation du fichier des Gabonais économiquement faibles constitué depuis l'année 2008, en raison de la redéfinition en 2018 du concept de Gabonais économiquement faibles qui tienne compte de la notion de seuil de pauvreté et pas uniquement du revenu inférieur au SMIG.

"L'organisation de ce recensement permettra d'avoir une meilleure prise en charge, notamment des soins de santé et des prestations sociales", a indiqué le chef de mission, Jean Rodolphe Nguema.

A terme, ce recensement devrait déboucher sur l'ouverture du "Fonds 4" par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), et permettre à ladite institution d'élargir son assiette de recettes. Lors de la réunion de synthèse en présence du préfet du département de la Passa, Mathurin Kabogui, et du président du conseil départemental de la Passa, les envoyés du ministère de l'Economie ont demandé la poursuite du volet sensibilisation de cette opération et souhaité que la population y souscrive pleinement

Port-Gentil: la Journée de l'enfant africain célébrée par les ONG



Les enfants posant avec les responsables des ONG.

Serge YACKELE MIHINDOU Port-Gentil/Gabon

A coordination des organisations de la société civile de la protection de l'enfant de l'Ogooué-Maritime a commémoré le 16 juin dernier la Journée internationale de l'enfant africain. C'était en souvenir du 16 juin 1976 où, à Soweto (Afrique du Sud), près de 700 enfants furent massacrés par le régime de l'apartheid pour avoir refusé l'introduction de l'Afrikaans, la langue de l'oppresseur dans les écoles pour Noirs. C'est le point d'information sur les droits de l'enfant, sis au siège de l'ONG Agir pour le Handicap à l'École, qui a abrité les activités sur le thème: " Élimination des pratiques néfastes affectant les enfants: progrès sur les politiques et pratiques depuis 2013 ".

Fidèle Afanou Edembé, coordinateur général de ce regroupement associatif, est revenu sur les engagements pris en 2013 par les États africains contre des pratiques telles que le mariage des enfants, le mariage précoce ou forcé, les mutilations génitales féminines, 🔁 le repassage des seins, les tests de virginité, le travail des enfants sous toutes ses formes, la traite des enfants, l'élimination d'enfants sorciers, etc. Pour constater qu''il y a un fossé entre les discours et les actions, et tous les prétextes sont bons pour ne pas appliquer les lois. De nombreux pays n'ont pas ratifié la Charte africaine sur les droits et le bien-être de l'enfant, parfois à cause d'un seul article ". De nouvelles recommandations vont être faites aux États, a-t-il informé.